

PRESENTACIÓN

Al considerar a la investigación como un eje fundamental de la generación de conocimiento en el ser humano, se le otorga su esencial importancia en términos generales, conceptualizándola como ese proceso en donde encuentran convergencia e interrelación el sujeto cognoscente (aquel que conoce algún objeto de conocimiento) y un objeto de conocimiento (aquello que el sujeto cognoscente conoce). De ese proceso irrumpe como resultado irrefutable lo que se le conoce como conocimiento.

Así, ese nuevo resultado, el conocimiento, constituyente de la investigación en las ciencias administrativas posee una esencia netamente humanista, ferviente de entender la realidad organizacional desde una óptica del estado ideal de las cosas, que ayude a explicar la evolución y asimilación del orden empresarial y de los negocios; por lo que *NovaRua Revista Universitaria de Administración* identifica en los estudios administrativos todos aquellos fenómenos producidos por ese proceso de convergencia e interacción constante entre los actores diversos que intervienen, y en donde los documentos publicados y sus aportaciones emanan de la vida empresarial cotidiana y su propio sentido común.

Es de tal modo que, en el artículo “Propuesta de un esquema de capitalización para el financiamiento para la pyme en México”, los autores María Luisa Saavedra García y Guillermo López Flores proponen un esquema de capitalización para que la pequeña y mediana empresa (pyme) mexicana pueda acceder a financiamientos adecuados a su naturaleza, comparando diversas alternativas existentes en el sistema bancario. Para tal fin abordaron el tema de la problemática financiera de la pyme, planteando una metodología del método de caso, explicando detalladamente el esquema de capitalización y demostrando, a través de una aplicación práctica y empírica, las bondades del modelo que por un lado le permite a la pyme capitalizarse y por el otro, tener acceso a financiamientos menos costosos ofrecidos por la banca comercial.

Asimismo, Luis Alberto Villalobos Álvarez en “Sostenibilidad y emprendimiento venezolano: visión contextualizada desde sus actores” muestra las experiencias de vida de los emprendedores en el marco de sus actos emprendedores y la sostenibilidad empresarial, dentro del contexto de una empresa procesadora de chocolate y sus derivados en el Estado Carabobo en Venezuela, desarrollando una metodología de corte cualitativo y de carácter descriptivo, a través de entrevista a profundidad, estructurándola en unidades temáticas que resaltan las categorías de emprendimiento a partir de la explotación de oportunidades y afianzamiento



to de redes, la sostenibilidad económica, social y ambiental. Muestra en sus hallazgos un emprendimiento exitoso que contribuye al sistema productivo local, generando bienestar a su entorno y equilibradamente sostenible.

Por su parte, en el artículo “Socialización de la jubilación en adultos jóvenes microempresarios de Ciudad Juárez”, los autores Luis Eduardo Romero Castro y Carmen Patricia Jiménez Terrazas se propusieron conocer la socialización de la jubilación en adultos jóvenes con negocio propio, acerca de sus actitudes hacia el envejecimiento y el retiro, y a su vez, descubrir qué hay después de ese retiro si desean seguir trabajando. Para este cometido desarrollaron una investigación cualitativa mediante muestreo de casos-tipo y participantes voluntarios, mediante entrevistas a profundidad. Los hallazgos mostraron que la mayoría de esos adultos jóvenes microempresarios no dimensionan aún el retiro, a pesar de que expresaron poseer ideas concretas sobre temas relacionados a la jubilación, pero desde una perspectiva ajena a sí mismos.

Para cerrar el número, María Elizabeth Fernández Solís y Carmen Patricia Jiménez Terrazas en su artículo “Ajuste y apoyo en la preparación para la jubilación: una aproximación desde la socialización”, pretendieron conocer la preparación a la jubilación, el apoyo social esperado y los factores del ajuste de dicha jubilación en trabajadores con muchos años de experiencia laboral y próximos al retiro, mediante una investigación de naturaleza cualitativa, de diseño narrativo de tópico, utilizando una estrategia de investigación de estudios de casos múltiples mediante muestreo de juicio de empleados próximos al retiro laboral de diversas empresas, a través de entrevistas a profundidad, en donde sus resultados revelaron que sí se considera útil una preparación para la jubilación, asimismo, que el apoyo social esperado proviene de la familia y que se considera al estrés como un factor de desajuste para decidir el jubilarse.

A través de estos cuatro artículos se puede entender la labor de *NovaRua* como una fuente de difusión de resultados, producto de estudios administrativos, la cual conlleva la admisión del imaginario sociológico y organizacional como aquella competencia de actuar o servir como moderador entre el individuo, las organizaciones y la academia.

Carlos Jesús González Macías
Docente de Tiempo Completo
Licenciatura de Administración de Empresas
Instituto de Ciencias Sociales y Administración
Universidad Autónoma de Ciudad Juárez

